

ABSTRAK

Khoerul Anwar, *Sejarah Perkembangan Persatuan Ummat Islam (PUI) di Sukabumi Tahun 1998-2019*

Persatuan Ummat Islam (PUI) merupakan organisasi sosial keagamaan yang terbentuk atas gabungan dua organisasi yang berbeda, yaitu Persatuan Ummat Islam Indonesia (PUII) yang dipimpin oleh KH. Ahmad Sanusi dari Sukabumi dan perikatan ummat Islam (PUI) yang dipimpin oleh KH. Abdul Halim dari Majalengka. Kedua organisasi itu bergabung pada tanggal 5 april 1952 di Gedung Nasional Bogor. Sukabumi merupakan salah satu daerah cikal bakal lahirnya organisasi tersebut jika melihat perjalanan dan tokoh-tokoh pengagasnya, namun pada kenyataannya organisasi ini tidak cukup dikenal oleh masyarakat Sukabumi berbeda dengan organisasi lain seperti NU ataupun Muhammadiyah yang cukup eksis dan dikenali masyarakat.

Berdasarkan uraian di atas dirumuskan masalah sebagai berikut: (1) Bagaimana kondisi sosial keagamaan masyarakat Sukabumi? (2) Bagaimana Sejarah perkembangan Persatuan Ummat Islam di Sukabumi Tahun 1998-2019? Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui kondisi sosial keagamaan masyarakat Sukabumi (2) untuk mengetahui Sejarah perkembangan Persatuan Ummat Islam di Sukabumi Tahun 1998-2019. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu metode yang sumber utamanya merupakan sumber sejarah dan dilakukan sesuai kaidah ilmu sejarah, adapun langkah-langkahnya adalah heuristik, kritik, interpretasi, serta historiografi.

Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa dalam perjalanannya, Persatuan ummat Islam di Sukabumi mengalami pasang surut, adapun penyebabnya terdiri dari dua faktor yaitu intern dan faktor ekstern. Meski demikian organisasi tersebut tetap *istiqomah* menjalankan roda keorganisasian dan berkontribusi memberikan dampak positif kepada masyarakat Sukabumi, dalam bidang Pendidikan terdapat beberapa sekolah, pesantren, juga perguruan tinggi di bawah PUI. Bidang politik beberapa kader PUI ikut andil di antranya Achmad Fahmi sebagai Wali Kota Sukabumi periode 2018 - 2023. Bidang agama PUI hadir sebagai wadah untuk memperkaya ilmu keagamaan dengan mengadakan pengajian - pengajian.

Kata kunci: *PUI, Persatuan Ummat Islam, Sukabumi.*